

SUSCRIPCIÓN

España, trimestre. 1'25 pesetas
 Portugal, id. 300 reis

Pago adelantado

LA LIBERIA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

ANUNCIOS

Reclamos, comunicados y esquelas de defunción á precios convencionales.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.
 PLAZA MAYOR 13. BAJO

SE REPARTE LOS DOMINGOS

IMPRESO ANTES DE LAS 12 DE LA NOCHE DEL SÁBADO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA HIGIENE EN CIUDAD RODRIGO

En el ánimo de todos está la trascendental importancia que hoy se le asigna á la higiene, en la resolución de todos los problemas sociales; esto mismo hace que nosotros descartemos toda clase de razonamientos que tendieran á orientarnos hacia tal convencimiento, que hoy se admite como artículo de fé, en todos los pueblos civilizados.

Depende de ello, la mayoría de las veces, la resolución, sino de todas, de la mayor parte de los conflictos que pueden originarse, por quedar incumplidos los preceptos que ella nos marca, dando lugar irremisiblemente á fatales consecuencias, que una vez que se plantean, son más difíciles de resolver, mientras que, por el contrario, se allanan y solventan fácilmente, con la observancia de tales preceptos. Esto, que á simple vista parece que atañe á determinados órdenes de la vida, se entremete en todos, hasta el punto, que sin temor alguno, se ha afirmado por alguien que la verdadera civilización y el progreso de las naciones corre parejas, con el bienestar y tranquilidad de sus individuos, el que á su vez, depende del medio higiénico en que viven.

Basten estas ligerísimas consideraciones, que esquemáticamente dejamos apuntadas, para deducir de ellas la preferente atención que á ningún otro, de tales problemas sociales debieran dedicar nuestros gobernantes, y mucho más, cuando está en su ánimo, no ya tan solo tal convencimiento, sino también las fatales consecuencias, que se originan de quedar incumplidos la mayor parte de los preceptos higiénicos, única tabla de salvación, sobre la cual podemos afrontar los escollos á que estamos expuestos por nuestros escasos medios de resistencia orgánica, y poder sobrellevar con alguna ventaja, los innumerables males que como sello

indeleble, llevamos impreso desde el momento de nuestra concepción.

Descorramos el tupido velo que en este asunto envuelve á nuestra ciudad, y aun cuando á la ligera procuremos señalar, dentro de los reducidos moldes de que disponemos, algunas de las muchas cuestiones que están reclamando prontas mejoras.

Tres son entre otros, los más imprescindibles factores sobre los que asienta la salud de los pueblos, aire, sol y alimentación.

Aprisionada nuestra ciudad por los fuertes muros que la circundan é impiden que sus habitantes disfruten de las inmejorables condiciones topográficas en que se halla colocada, privándoles hasta cierto punto de tales ventajas, sin obtener en cambio beneficio alguno; hora es ya de que nos convenzamos de su inutilidad y procuremos que á toda costa desaparezcan aquellos muros, ya que lejos de beneficiarnos perjudican la salud pública.

Pero ya que esto no es obra de momento, y en cambio hay otros órdenes de nuestra vida íntima que á la par que son más fáciles de remediar, pueden ser origen de mayores males, no podemos menos de señalarlos en este mal hilvanado artículo, para que la pública opinión vea el modo de remediarlos lo más pronto posible.

El agua potable, como la primera, no llega á nuestra ciudad en la cantidad suficiente para el consumo público, y conste que esto no debe achacarse á que sea escasa la que de una manera constantemente fluye del manantial de donde nos proveemos, sino que esto es debido—como todos sabemos—á la poca vigilancia y á los abusos á que esta se presta, tanto en la cañería conductora, como en las tomas que dentro y fuera de nuestra ciudad existen; y así ocurre que nos vemos privados de que se rieguen las calles y paseos, á cambio de una condescendencia mal entendida, que nos

obliga á respirar una atmósfera, impura y plagada de gérmenes infecciosos, que merced al polvo que se levanta por todas parte, son la causa de que aquellos pululen y nos veamos privados de disfrutar los beneficios de nuestros mejores paseos como ocurre con la Florida y expuestas á contraer graves dolencias.

La limpieza de las calles, está á la altura de un villorio, y no queremos señalar los sitios en que aquella no se lleva á efecto, porque desde luego no tendríamos bastante espacio para cumplir nuestro cometido sin incurrir en omisiones, ó mejor dicho, porque no encontraríamos la excepción.

Los servicios públicos están á viva voz reclamando urgentes mejoras, tales son el matadero público, que es antihigiénico y se halla en peores condiciones que cualquiera de los que existen en el más insignificante pueblo del partido.

Las casetas para expender carne situados en pésimas condiciones, permanecerán allí hasta que se derruyan de viejas.

El sacrificio de corderos y cabritos en sitios públicos, es no solo antihigiénico, sino hasta inmoral y poco edificante.

La expendición de alimentos y bebidas se hace fuera de toda vigilancia, hoy que por desgracia todos sabemos que la industria todo lo falsifica y adultera, sacrificándose la salud del prójimo ante el lucro que se pueda obtener con tales mercancías.

A nadie se le oculta, que en nuestra ciudad existen, en sitios céntricos, *casas* que, son un foco constante de peligro para la salud, en donde ni se cumplen reglamentos, ni se vigila, ni se hace nada por las buenas costumbres á que debe sujetarse tal ramo de higiene pública.

Muchas cosas más que pudiéramos decir ocurren dentro de nuestra ciudad; y por lo que toca á sus arrabales, en nada se conoce que vivimos en una población, sino en un pueblo, dejado de la mano, y sumido desde hace mucho tiempo en el más completo abandono, pues pasan años y años y por nuestra alcaldía personas de reconocida competencia en tales asuntos y sin embargo estas cuestiones se hallan en el mismo estado que años atrás, por no decir que peor, y bien podríamos parodiar lo del popular tango del cangrejo, ó sea que en asuntos de higiene «Siempre p' atrás».

El último figurín



Diferentes modelos de trajes de baño para señoras, señoritas y niños. Dos formas de calzado de baño muy en boga. Bata la salida del baño. Redecilla para cubrir el cabello. Elegante bolsa «salida de baño» para guardar peines, polvos, tijeras, etc.

ECLIPSE DE LUNA

—Mozo, que vas á la reja en cuanto llega la noche á contarle á la que quieres tu cariño y tus amores... No vayas ya, que te ha hecho la traición de las traiciones; ya no vayas que á su reja canta coplas otro hombre...

Así en el pecho del mozo sonaban estas razones, cuando receloso y triste por fin la esquina traspone...

Y tal vez compadecida ó avergonzada, se esconde la luna, su luz perdiéndose en las sombras de la noche...

S-B.

COSAS DE LA SEMANA

En la noche del pasado martes, se suscitó una cuestión, entre varios individuos de la buena sociedad mirebrigense, que pudo tener graves consecuencias, y que gracias á la oportuna intervención de personas de reconocida competencia, y á la prudencia de algunos de los contendientes, no pasó la cosa á mayores.

El espectáculo ocurrió en la Plaza Mayor, y los del orden brillaron por su ausencia.

¿Se ha enterado el señor Alcalde?

**

En la calle del Templo, se promovió un escándalo en la tarde del martes, entre una vecina de dicha calle y un transeunte.

Hubo cacharros, palabras indecorosas, hasta el punto de que agotaron todo el repertorio, personándose en el lugar de la ocurrencia una pareja, compuesta del inspector de policía y el juez municipal de Espeja.

**

En el piso bajo de una casa del Campo del Gallo, se intentó cometer un robo, en la noche del lunes pasado, á juzgar por la alarma que se produjo entre los vecinos de aquel barrio, los que acudieron presurosos al lugar de la ocurrencia, reconociendo por fuera minuciosamente toda la planta baja de dicha casa, cuyas habitaciones se hallaban cerradas por encontrarse ausente su dueña.

El ladrón ó ladrones no parecieron, ni se notó signo alguno de violencia al ser reconocida de nuevo la casa á la mañana siguiente.

¿Si serían duendes ó se evaporarían como el eter!

**

También por la muralla hubo un fuerte escándalo el jueves pa-

sado, á las diez de la noche, entre varios individuos y algunas ellas, y que al parecer pertenecen á una misma familia.

La acalorada discusión dió principio en la puerta del Conde y degeneró en riña, ó cosa así, al llegar la comitiva frente á la Plaza de Amayuelas, habiéndose agotado durante el trayecto todos los epitetos feos, de rigor en tales casos.

Numeroso público asistió al espectáculo entre los que no había ninguno de la P. M.

El Castillo encantado

(CUENTO)

Fué una mañana tibia, suave, cenicienta. Una mañana del mes de Abril. En la severa y espaciosa nave de la iglesia que está junto á la plaza, se amontonaba cual nuevo rebaño, casi todo aquel pueblo de creyentes que al oír los arrebatados toques de la chillona y pequeña campana, acudía presuroso á oír la última misa; la misa de las doce.

Todos los días de fiesta, sucedía lo mismo.

Cuando el sacerdote se volvía en el altar para bendecir á los fieles, estos se santiguaban; inclinaban la cabeza hacia el que estuviera más próximo pronunciando la ritual frase de "Santos y buenos días," y salían de la iglesia á formar corrillos animados en la plaza, ó á pasear grave y sesudamente hablando del calor, del frío, de la niebla, ó del prójimo y no como de sí mismos.

Pero aquella mañana ocurrió un suceso extraordinario, sensacional, emocionante que vino á turbar el patriarcal reposo y la habitual tranquilidad de aquellas gentes.

Y en verdad que era cosa bien extraña.

Una airosa y arrogante muchacha vestida completamente de blanco; con un traje finísimo, vaporoso, orlado de encajes y gasas que jugueteaban con el viento eulbreando en torno de su esbelto talle, conversaba en medio de la plaza con unos niños, de los que el mayor apenas pasaría de seis años.

Al principio, nadie podía explicarse su aparición y mientras unos aseguraban que había llegado en el correo, otros porfiaban que era en el mixto, y no faltaba quien rotundamente afirmase que la había visto por los aires.

El cartero y el sindico que participaban de esta opinión, corrie-

ron la voz de que debía ser titiritera y el alcatde y el secretario la creían bruja; pero en lo que más divididas andaban las opiniones era en lo de su procedencia, hasta el punto de salir allí á relucir todas las nacionalidades europeas.

Unos que era inglesa, otros que francesa, algunos que madrileña fundamentando su opinión en lo menudito de sus pies y el garbo y donaire de sus andares y no faltaba tampoco quien sostenía á capa y espada que de ninguna parte podía provenir sino de la tierra de María Santísima, á juzgar por sus grandes y rasgados ojazos negros.

Todo esto dió lugar á muchísimas discusiones, frecuentes altercados y no pocos disgustos, pues todos querían imponer su opinión y hasta el veedor de carnes y el sargento de la guardia civil hubieron de venir á las manos, por defender aquel que la había visto en Cataluña.

Resumen, sucedió que como nadie sabía más que nadie y la Desconocida (así dieron en llamarla aquellas gentes) les hablaba en un idioma que no entendían, pasaron horas y pasaron días sin que nadie, ni aun el veterinario, diera en el clavo.

Y todos los días de fiesta, sucedía lo mismo; al salir de la última misa, se formaban animados corrillos en la plaza, entablándose frecuentes discusiones, hasta que la última campanada de la una anunciaba la hora de la comida. Entonces los grupos se dispersaban, apagábase el ruido de las conversaciones, cada cual se deslizaba á su casa, y la plaza quedaba solitaria, triste, silenciosa, como los otros días de faena, como todos los días del año.

**

Serían las doce. El cielo estaba en su totalidad cubierto por densos nubarrones de tintes sombríos y negruzcos que vaciaban á cántaros el agua. La luz del relámpago iluminaba momentáneamente la campiña. Una campiña triste, rasa, amarillenta. El viento huracanado pasaba silvando, rápido, desencadenado, rugiendo á veces con ímpetu de fiera, sobre los campos de mieses tendidas y temerosas, y allá en lo alto, vibraba potente y atronador el ruido de la tormenta que parecía el ronquido de un monstruo.

Por un camino estrecho, corto, cenagoso, que empieza á las afueras de la ciudad, un grupo blanco y callado, avanzaba lentamente á los acordes del "wals de las Olas."

Era un numeroso coro de niños, muy niños y muy pequeños, que se agrupaba en torno de una gen-

til sirena. El mismo encantador grupo que los hombres de la ciudad habían contemplado con tanto asombro, una mañana de Abril, tibia y nubosa a la salida de la última misa.

Era un extraño grupo.

Ella llevaba pendiendo de la cintura una llave de oro. Los niños la alegraban con sus cantos infantiles y ella seguía contandoles una historia muy triste y muy larga... La historia de un Príncipe encantado...

Antes de llegar al castillo, un gigante castillo que se asienta magestuosamente en uno de aquellos altos picachos, el grupo de niños temeroso y vacilante se detuvo, mientras la Desconocida lanzaba gritos de terror y espanto:

—Mirad... arriba... el castillo... rojo... ¡las llamas!...—Y la esbelta, la misteriosa joven, la desconocida de los ojos negros, al decir ésto, salió huyendo, dando gritos roncós, angustiosos, desgarradores, con la razón perdida, loca rematada.

Y dicen que la enamorada Princesa, la gentil sirena, la blanca aparición, anda por esos mundos todavía, con los cabellos al aire, los ojos brillantes, descompuesta, gritando y corriendo corriendo... los que aquella terrible noche asistieron al incendio del castillo encantado, del "Castillo del Ideal," donde vivía su amante.

PÓLVORA

Zamora y Agosto 905.

Colegio de San Cayetano de Ciudad Rodrigo

En este acreditado centro de enseñanza, que cuenta veintiocho años de existencia, se admiten alumnos internos y externos.

La pensión para los internos en la que se incluye á más de la alimentación, los gastos de enseñanza y asistencia facultativa y medicinal ordinaria es de sesenta pesetas mensuales, pagadas por trimestres adelantados.

Los externos abonarán por la enseñanza doce pesetas y media al mes, en igual forma.

Hay también escuela graduada de primera enseñanza, elemental y graduada.

Para más detalles, diríjense al secretario del colegio.

Mercados

Deseosos de poder facilitar á nuestros lectores noticias de cuantas variaciones haya en los precios de los cereales, ganados y aceites, sobre todo en aquellas plazas que más relación tienen con

nuestro mercado, hemos organizado esta nueva sección, seguros de que ha de ser de utilidad á cuantos se dedican á negociar estos artículos.

La presentación en el mercado, de trigos nuevos, ha hecho salir de la pesada estabilidad que tenía, el precio de este artículo.

Ya Barcelona inicia la baja en los trigos añejos, antes no cedía menos de 54 reales y hoy ofrece á 52 y hasta 51, siendo de esperar no se limite á esto el descenso tan luego abunde el trigo nuevo.

Valladolid.—Sus precios son: trigo, 48 y 48 1/2. Centeno, 33. Cebada, 27 reales fanega.

Medina del Campo.—50 reales las 94 libras, trigo añejo y 47 nuevo.

Medina de Rioseco.—45 reales al detall, las 94 libras, trigo.

Zamora.—Trigo, 54 á 55 fanega; centeno, 37 á 38; cebada, 30 á 31.

Segovia.—Trigo 55; centeno 38, y cebada 30.

Salamanca.—Trigo 48 y 1/2 reales, las 94 libras; cebada 27.

Ciudad Rodrigo.—Candeal 47 y 48 reales fanega; barbilla 45 y 46; centeno 35 y 36; cebada 28 y 30; algarobas á 40.

Ganados.

Parece tender al alza, ó por lo menos á sostenerse los precios del ganado vacuno grande. Los de ternera no han sufrido variación.

En Barcelona se cotizan los bueyes á 170 pesetas kilogramo canal y terneras 190.

Zaragoza 150 y 190 respectivamente.

En Ledesma (Salamanca). Bueyes de labor 1.200 á 1.800 reales, añejos de 400 á 750.

El ganado de cerda es muy solicitado y alcanza elevados precios, en todos los mercados.

Aceites de oliva.

Signen sostenidos los precios. Badajoz. En Villanueva de la Serena se cotiza el aceite á 40 reales arroba.

Córdoba, capital, 42 reales arroba. En El Carpio 41.

Salamanca, capital, 65 reales arroba.

Santander, 48 y 49.

A la hora de entrar en prensa el presente número no hemos recibido listines de precios de nuestros encaigados en la Sierra de Gata.

CUARTO CONGRESO AGRÍCOLA

Por el presidente de la Diputación de Logroño se ha invitado á las de Valladolid, Palencia, Burgos, Zamora, Salamanca, Segovia, Ávila, León, Santander y Soria,

que constituyen la Federación Agrícola de Castilla la Vieja, para que nombren delegados que los representen en el cuarto Congreso Agrícola, cuya apertura se efectuará el día 15 del próximo Septiembre, remitiéndoles á la vez convocatoria, cuestionario, reglamento y bases para el concurso.

NOTICIAS

Ha regresado á esta ciudad la distinguida familia de don Luis Sánchez Arjona.

La Gaceta ha publicado una Real orden disponiendo que el plazo para la redención á metálico del servicio ordinario de guarnición para los reclutas del reemplazo de 1905, sea desde 1.º de Agosto hasta 31 de Enero de 1906.

Durante la temporada de feria actuará en el teatro Bretón de Salamanca, la compañía dramática que dirige la notable primera actriz señora Tubau.

El domingo último falleció en esta ciudad el carrero Antonio Zamarreño, á consecuencia de una pulmonía traumática, originada por las lesiones que le produjo una viga al intentar hacer la descarga de un wagón en la estación ferrea.

De La Voz de Peñaranda.

«Nuestro querido amigo amigo don Elias Arias Camisón ha sido nombrado por la asociación de maestros de Ciudad Rodrigo para que la represente en la próxima Asamblea pedagógica que celebrarán en Madrid todos los maestros de España».

SE VENDEN materiales sobrantes de obra, en la antigua casa de la Audiencia, de esta ciudad. Don Francisco León Hernández, su dueño, dará detalles.

Por doña Manuela Sánchez-Arjona, viuda de Velasco, se ha hecho un donativo de 250 pesetas á la sociedad de Socorros Mutuos de esta ciudad.

De rasgos como este, que llevan siempre consigo el aplauso general, se encuentran bien necesitadas por cierto las sociedades benéficas de Ciudad Rodrigo.

Por el juzgado de primera instancia de esta ciudad se ha dictado sentencia declarando haber lugar al interdicto, de recobrar la posesión de varios trozos de terreno en el pueblo de Boadilla, entablado por Isidora Sánchez Simón, contra Isidoro Garzón su convecino, y condenando á este en las costas, daños y perjuicios.

Esta sentencia ha sido apelada para ante la Excm. Audiencia de Valladolid

Han sido nombrados fiscales municipales para el presente bienio: de Castillejo de Azaba, don Lorenzo Carballo; de Barba de Puerco, don Francisco Espinazo Hernández; de Puebla de Yeltes, don Alfonso Benito; de Peñaparda, don Miguel Garcia González; de Robleda, don Rogelio del Corral y de Villsarubias, don Ezequiel Mateos.

Por el distrito de Vitigudino y frente á la candidatura del señor Maldonado, presentará la suya el marqués de Flores Dávila, á quien ha cedido el campo el señor Garcia Cid.

De Madrid ha trasladado su residencia á San Sebastián, el diputado á Cortes por este distrito don Antonio Palacios de la Puente.

Son muchas las familias de esta ciudad que en el tren especial de esta noche marcharán á Figueira da Foz.

Han salido para Santander con sus respectivas esposas, don Alfredo Arellano y don Vicente Cuadrado.

Recomendamos á nuestros abonados la lectura del anuncio inserto en la última plana, «Regalo al público de 730 pesetas» que hace la casa Hijos de Leandro Pérez.

El surtido de abanicos es asombroso y sus precios oscilan desde 0'05 pesetas hasta 35.

Sin temor á ser desmentidos, aseguramos es de lo mejor que se ha visto.

En junta general celebrada el domingo anterior por la Sociedad Humanitaria de Bomberos Voluntarios de esta ciudad, fué nombrado vicepresidente de la misma, por renuncia que de tal cargo había hecho don Jesús Valls, nuestro querido amigo y director don Federico Sánchez-Manzano, y para desempeñar el de tesorero, que este dejó vacante, fué elegido don Agapito Barneo.

Ha llegado á esta ciudad la señorita Fidela Piñero.

Se encuentra enferma de alguna gravedad, la hija del concejal de este Ayuntamiento don Lucas Repila.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Ha fallecido en el hospital de esta ciudad, el conocido pintor don Mariano Balaguer.

El día 31 contraerán matrimonio en Salamanca, la bella y elegante señorita Francisca Lozano Castellano con el joven don Antonio Periañez,

hijo del ilustrado profesor de la facultad de Medicina de aquella capital, don Manuel.

Se encuentra completamente restablecida, de la afección que ha padecido, la simpática señorita Cruz Mirat.

A las nueve de la mañana de hoy ha fallecido el que fué en vida nuestro cariñoso y respetable amigo don José Puig Espare, Notario público del ilustre colegio de Valladolid y Escribano del juzgado de primera instancia é instrucción del partido. Descanse en paz.

A toda su familia y muy especialmente á su hijo don Serapio, con quien nos unen vínculos de estrecha amistad, enviamos el testimonio de nuestro sentimiento y la participación que en su dolor tomamos, por la gran desgracia que les aflige.

En la reunión celebrada en esta ciudad por los delegados de la Junta de Reformas Sociales, fué elegido vocal de la provincial don Calixto Moraleja Hernández y suplente don Sebastián Vicente.

Ya en prensa nuestro semanario, hemos visto la bandera del cuerpo de Bomberos Voluntarios, pintada en el colegio de Santa Teresa de esta ciudad

La falta de tiempo nos impide hoy dar detalles á nuestros lectores de tan primoroso trabajo, prometiendo hacerlo en el número próximo

CULTOS

Día 20 de Agosto.—Dominica 4ª de Agosto y 15ª después de Pentecostés.—San Joaquín, padre de Nuestra Señora, San Bernardo y San Sa nuel

La Misa y oficio divino, son de San Joaquín, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Santa Iglesia Catedral.—A las ocho y media, misa conventual y á las once otra rezada.

Capilla de Cerralbo.—A las ocho misa parroquial y á las diez otra rezada.

Por la tarde á las seis continua la novena anunciada al I. C. de María

V. O. T.—Fiesta mensual á San Francisco. Parroquias—Misa conventual a las ocho y media.

Leche de vaca Suiza

Se vende en casa de don Jesús Montejo, calle de la Libertad, Ciudad Rodrigo

SE NECESITA un ama de cria para casa de los padres, ó para su casa, siendo vecina de esta ciudad. Darán razón en esta Redacción.

ALMONEDA

Desde el lunes próximo se hace de varios muebles, en la calle de la Libertad, número 3.

Horas: De diez á doce de la mañana y de cuatro á siete de la tarde.

SE VENDE la casa número 11, de la calle de la Estacadilla, de esta ciudad, perteneciente á la testamentaria de doña Nicasia Hernández (q. e. p. d.)

Para su adquisición pidanse detalles á los testamentarios, don Antonio Calama, don Francisco Romero y don Francisco Vasco.

Imp. de la Vda. é hijos de Cuadrado.

Regalo al público de 730 ptas.

Por combinación especial de «La Compañía Francesa del Gramophone» y la casa «Hijos de Leandro Pérez» únicos representantes en esta ciudad, puede adquirir el público la mejor máquina parlante, que con sus discos vale 730 pesetas, á saber: Un

GRAMOPHONE



número 15 del catalogo	550 pts.
Aumento por la bocina	60 »
6 Discos impresionados P. á 4 pts.	24 »
6 Id. id. concer á 8 id.	48 »
3 Id. id. id. rojos á 16 id.	48 »

Total valor del regalo pesetas 730

Como el objeto es facilitar el medio por el cual pueda todo aficionado á la buena música adquirir, sin gasto alguno, las mejores máquinas reproductoras. bué hasta hoy se conocen, de acuerdo la casa constructora de aparatos, con la de sus únicos representantes en esta plaza, anuncian lo siguiente:

1.º Toda compra hecha á la «Compañía Francesa del Gramophone», por conducto de sus representantes Hijos de Leandro Pérez, cuyo valor sea de 25 pesetas, dá derecho á un número para el sorteo, que tendrá lugar en esta ciudad del regalo de 730 pesetas arriba dicho.

2.º Toda compra hecha, por valor de 25 pesetas, en el comercio de los Hijos de Leandro Pérez, de sus géneros de tejidos, paquetaría, pasamanería, adornos, quincalla, etc., etc., dá derecho á un número para el sorteo del mencionado regalo de 730 pesetas.

3.º También dá derecho á un número para el mismo sorteo, la audición de cuatro discos en el Gramophone que los Hijos de Leandro Pérez tienen en su establecimiento, Plaza de Bejar, 1, sujetándose á las condiciones marcadas y expuestas al público en dicho establecimiento

NOTA Oportunamente se anunciará en LA IBERIA el día del sorteo y el número agraciado.

Se admiten anuncios y suscripciones

DISPONIBLE

LA PATERNA

Compañía de seguros contra incendios

y explosiones varias.

Autorizada por Real Orden de 2 de Octubre de 1843

PARIS.—Calle de Menars, número 4.

Agente para Ciudad Rodrigo y su partido:

Angel S. Rodríguez Comisionista

PLAZA MAYOR, NÚM. 13

¡DESCUBRIMIENTO!

SANOL PIZÁ

INFALIBLE para las quemaduras, contusiones, erisipelas, torceduras, etc.

¿Se quema usted? Inmediatamente aplíquese el SANOL. Cura radicalmente, antes de 24 horas, quemaduras de primer grado. Téngase siempre á mano. Sancionado por multitud de médicos que lo aconsejan. Premio medalla de oro Exposición Viena 1903. Precio 4 y 6 reales frasco. Devuélvese el importe del SANOL á quienes no queden satisfechos de él en los conceptos indicados.

FARMACIA DEL DR. PIZÁ, PLAZA DEL PINO, 6, BARCELONA.—Depositario en Salamanca: S. PRIMO SÁNCHEZ.

Fábrica de Abonos Químicos y Minerales

para todos los terrenos y cultivos

Sánchez, Ciebra y Comp.ª

SALAMANCA

Fremios en las Exposiciones de Paris y Murcia.

RIQUEZA GARANTIZADA

Antes de comprar abonos pídanse boletín de precios y detalles á la fábrica en Salamanca, ó al representante en los partidos de Ciudad Rodrigo y Vitigudino (Salamanca) y Hoyos (Caceres) D. ANGEL S. RODRIGUEZ, Plaza Mayor 13, CIUDAD RODRIGO.

Precios en proporción á la importancia de los pedidos. Ventas al contado y á plazos. Análisis de tierras, consultas y catálogos gratis.

Academia Palencia

LIBREROS, 33.—SALAMANCA

Alumnos de Facultad, segunda enseñanza y preparación para la misma.

Director:

DON JULIÁN PALENCIA

Bibliotecario por oposición de la Universidad

Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

PROFESORADO VERDAD

Pídanse reglamentos.

PARAGUAS, SOMBRILLAS, PARASOLES Y ABANICOS

VIUDA É HIJOS DE CUADRADO

PLAZA MAYOR, 22.—CIUDAD RODRIGO

Relojería, Platería y Óptica

de

EUSTAQUIO CALLEJA

PLAZA MAYOR, 11.—CIUDAD RODRIGO

Profusión en cálices de plata.
Pianos verticales.

BAÑOS DE RETORTILLO

(Provincia de Salamanca)

Aguas naturo medicinales. sulfurado-sódicas sulhidricas é hipertermales, de éxito seguro contra el reumatismo en todas sus manifestaciones, contra las enfermedades del aparato respiratorio y digestivo, sistema nervioso y parálisis centrales y periféricas.—Gran fonda á cargo del acreditado don José Martínez, hermano político del fondista de Salamanca don Marcelino Chapado.—Hermosas y ventiladas habitaciones. Precios al alcance de todas las fortunas. Gran hospedería para familias pobres. Viaje cómodo por ferrocarril hasta el apeadero del Collado de Yeltes, donde se halla establecido un buen servicio de carruajes que hacen el servicio al balneario en 50 minutos.—Para más detalles, dirigirse á don Esteban Bernal, en Retortillo.